

一中だより

岩内町立岩内第一中学校

電話 (0135) 62-0333

住所 岩内町字宮園 313 番

校訓～自主・創造・躍動

目指す生徒像～自ら学び・心豊かで・たくましい生徒

岩内第一中学校ホームページ<http://www.town.iwanai.hokkaido.jp/dailchu/> 第12号 令和元年12月24日(火)

「 家での勉強 」

校長 加藤 秀典

一年の過ぎるのは本当に早く、2019年も残すところ一週間余りとなりました。今年は、新元号「令和」がスタートし日本全国が新しい時代の幕開けを期待し、社会全体が活気に溢れていたように感じます。そんな中、一中においては43名の新入生を迎え、毎日の学習を基本に学校生活を充実させるべく132名の子どもたちは日々の学びを意欲的に積み重ねてくれました。体育大会や一中祭といった全校で取り組む行事はもちろん、修学旅行・社会体験学習や宿泊研修など学年行事における目的・ねらいを押さえ、個人や班など各々が果たすべき役割を確実にやり遂げたことが、子どもたちの成長の姿として見ることが出来ます。後期の学校評価としてお願いしました保護者アンケートは、前期と同様にほぼ100%の提出を頂き、ご協力ありがとうございました。現在、まとめを行っておりますが、家庭学習の問いには課題が残る結果となっております。明日からの冬休みでは、それぞれの学年において「冬休みの課題(宿題)」を出しておりますが、課題(宿題)を行う＝中学生の家庭学習ではありません。自分の学習課題を把握し、自身の課題を克服させる主体的な学習こそが家庭学習です。今年4月から行っている「学習用具の持ち帰り(カバン重量の軽減)→家庭学習の教科選択」のねらいは、自ら進んで家庭学習の教科と内容を考え実行させることです。21日間の冬休み中は、お子さんが“どれだけ勉強に向かっているか”ではなく“どれだけ自らの課題に取り組んでいるか”という視点で、家庭での学習を見て頂きたいです。

話題の方向を変えて、あるネット会社のアンケート調査によると「オンライン学習塾」(インターネットを利用して行う学習)を利用する中高生の7割が“スマホで勉強がはかどる”という回答データが最近発表されました。スマホの用途としては「①単語を検索」「②動画サイトやアプリで問題の解き方や授業を視聴」の学習方法だけでなく、「③勉強や試験のスケジュール」「④勉強時間を記録」など学習計画を管理するものや「⑤通知を切る」といった勉強への集中する工夫も見られたようです。①は辞書を使えばスマホは不要ですが②はスマホ・タブレットの活用ではかどるのは分かるような気がします。③④はアナログ式の紙媒体で十分に管理できますが、子どもたちの感覚からはデジタルがピッタリはまるのでしょうか。大切なのは、⑤のように自分自身で適切な管理が出来ることが何よりも必要です。

先ほどの家庭学習における主体的な課題への取組で「保護者が宿題と自身の勉強をどのように見分けるか」については、学習の内容を覗くよりもダイレクトに「それって、冬休みの宿題？」と聞くのが一番良いように思います。勿論、この質問の前には我が子を尊重したコミュニケーション「勉強しているの?」「頑張っているねエ!」は最低限必要ですが…。これは、私のこれまでの教師経験と現在保護者としての進行形からです。この冬休みも校長から宿題を出していますので、親子会話のきっかけにしたいだけと幸いです。

2020年が、皆様にとって素晴らしい年でありますように……。

良い年をお迎えください。



いじめアンケートの結果から

10月中旬、第2回目のいじめアンケートを行いました。本校では「いじめは絶対に許さない！」という姿勢のもと、広い意味でいじめを捉え生徒に対するアンケートを実施しています。以下アンケート結果の抜粋です。

- ・4月から嫌な思いをしたことがある…8名
- ・4月から嫌な思いをしているのを見たり、聞いたりしたことがある…18名
- ・いじめはどんな理由があっても許されない
 そう思う…105名、思わない…2名、わからない…10名

これらについては、すべて担任と事実確認・教育相談を行っており、現在では、いずれもおさまっています。しかしながら学校としては、油断はできません。今後も生徒の言動を注意深く見守るとともに、気にかかる生徒や気になる行為については声をかけたり、注意を促したり、定期的な相談活動を行っていきたいと思います。ご家庭でも、気になることがありましたら、担任(学校)へお気軽にご相談ください。どうしても学校に相談しづらい内容につきましては「子ども相談支援センター」等をご利用してください。

※ 子ども相談支援センター相談窓口
 電話 0120-3882-56 (無料、毎日24時間対応)

三者面談・授業参観・保護者懇談

11月末から三者面談を行いました。さらに、12月11日には授業参観・保護者懇談も行いました。

3年生にとっては進路決定の場となった三者面談。どの生徒も、どの家庭も真剣な面持ちで担任との面談を行いました。また、1・2年生については希望制の三者懇談でしたが、たくさんの保護者の皆様にご来校いただき、今後の学校生活について有意義な時間を共有させていただきました。

今後も、面談・懇談に関わらず、気になることがありましたら是非ご相談ください。



有意義な冬休みを

明日から21日間の冬休みが始まります。クリスマス・お正月と、生徒にとっては何かと心躍る時期とはなりますが、次のことに注意しながら過ごしてほしいと思います。

- ・**事故、特に冬型の交通事故には細心の注意を!**
 人も車も止まらない・止まらないのが冬道。加えて見通しも悪く日没も早いこの季節。事故にあわないように、細心の注意で過ごしてください。
- ・**健康管理、体調管理は万全に!**

健康の三原則「①栄養:食事、②休養:睡眠、③運動」を心掛け、規則正しい生活で冬休みを過ごしましょう。加えて、帰宅後のうがい・手洗いを忘れず!

3年生にとっては受験を控えた大切な時期。1・2年生にとっても新たな目標に向かってスタートを切る節目の時期です。132名全員が充実した21日間を過ごしてくれることを期待しています!

ご家庭でも、ご指導のほどをお願いいたします。
 元気な姿で始業式に再会しましょう!

1月の月行事予定

1	水	元日・学校閉庁日	
2	木	年始休業・学校閉庁日	
3	金	年始休業・学校閉庁日	
4	土	学校閉庁日	
5	日	学校閉庁日	
6	月		
7	火		
8	水		
9	木	冬休み学習会①	
10	金	冬休み学習会②	
11	土	まなぶ杯卓球大会(共和)	
12	日	岩内町成人式	
13	月	成人の日	
14	火	東小学校冬休みの学習会への参加	
15	水	3学期始業式、部活動中止	
16	木	3年学年末テスト①・職員会議	
17	金	3年学年末テスト②・1,2年 CRT 検査 一斉専門委員会	
18	土	後志中学校冬季バレーボール大会(余市) U14 フットサル大会(小樽・余市)	
19	日	U14 フットサル大会(小樽・余市)	
20	月	2年スキー学習(岩内)	
21	火		
22	水	3年スキー学習(岩内) 中文連書初め展~28日(倶知安)	
23	木		
24	金	新入生体験入学・保護者説明会、英語検定	
25	土		
26	日		
27	月		
28	火		
29	水	1年スキー学習(岩内)	
30	木		
31	水	3年スキー学習(二セコ)、給食費等口座振替日	

冬休み中の学校閉庁日について

北海道教育委員会では、「学校における働き方改革北海道アクション・プラン」の取組の一つとして、教職員がいきいきと子どもと向き合うことができるよう、休養を取りやすい環境を整備し、心身の健康を保持するため、学校閉庁日の取組を行っております。この取組を受け、岩内町小中学校4校は、冬休み中の12月29日(土)~1月5日(日)を学校閉庁日として設定させていただきました。当該日は、部活動を含め学校における生徒の活動は、一切行いません。保護者の皆様におかれましては、ご理解とご協力をお願いいたします。